

San Fernando

Positivo balance deja nueva versión de EXPOCOL 2024

Con una amplia asistencia de público y cumpliendo todas las expectativas de los organizadores, se llevó a cabo exitosamente la tercera versión de la Expocol 2024. Durante cuatro jornadas, el evento reunió a más de 30.000 personas en torno a negocios del área industrial, agrícola, comercial y cultural de Colchagua.

El parque Abel Bouchon fue el escenario ideal para esta verdadera fiesta familiar, que no solo destacó por su oferta comercial, sino también por ser una vitrina de las costumbres e identidad de

San Fernando y otras zonas de la provincia.

Uno de los grandes atractivos de la Expocol 2024 fue su variada parrilla artística, que acaparó todas las miradas del público. Destacados artistas como Américo, Saiko, Joe Vasconcelos, Julio Palacios, Sigrid Alegría y su grupo, junto a varios talentos locales, ofrecieron actuaciones memorables que animaron las jornadas. Además, se llevaron a cabo exposiciones de caballos, rodeo y la presentación de la Escuadra Ecuestre Amazonas de la Tradición Chilena, que enriqueció



Confederación del Comercio Detallista y Turismo de Chile

Personalidad Jurídica Nº 126 del Ministerio de Economía
 Fundada el 12 de Julio de 1938

ACUERDOS ADOPTADOS POR LOS GREMIOS DEL COMERCIO ESTABLECIDO Y DE EMPRESARIOS MIPYMES CON RESPECTO A LA PROPUESTA DEL MINISTERIO DE HACIENDA SOBRE UNA NUEVA REFORMA TRIBUTARIA

LOS DIRIGENTES DEL COMERCIO ESTABLECIDO Y DE EMPRESARIOS MIPYMES QUE REPRESENTARON A LAS 16 REGIONES DEL TERRITORIO NACIONAL ADOPTARON LAS SIGUIENTES CONCLUSIONES:

- HABIENDO UN COMPROMISO DE NO SUBIR IMPUESTOS AL RÉGIMEN PROPYME, Y DE MANTENER LA TASA DE IMPUESTO DE PRIMERA CATEGORÍA EN EL 12,5%, EL PROYECTO INCUMPLE DICHS COMPROMISOS Y ANUNCIA UN ALZA ESCALONADA HASTA EL 25%.
- EL RÉGIMEN TRANSPARENTE QUE ES LA PUERTA DE ACCESO DE LAS MIPYMES FORMALES, LITERALMENTE LO COMPLEJIZAN, INCORPORÁNDOLES: DETERMINACIÓN DE CAPITAL PROPIO TRIBUTARIO, PAGO DE PATENTE, CONTABILIDAD PARA EFECTOS TRIBUTARIOS, OBLIGACIONES TRIBUTARIAS ACCESORIAS Y CON ELLO MÁS COSTOS DE CUMPLIMIENTO Y CONTINGENCIAS TRIBUTARIAS QUE NORMALMENTE TERMINAN EN MULTAS.
- SE CREAN EN ESTE PROYECTO DOS NUEVOS RÉGIMENES TRIBUTARIOS, EL MONO TRIBUTO TRANSITORIO (2 AÑOS) Y EL MONOTRIBUTO SOCIAL, VINCULÁNDOLO CON EL 80% DEL REGISTRO SOCIAL DE HOGARES, INSTRUMENTO QUE NO FUE PENSADO NI SIRVE PARA LA TRIBUTACIÓN. A ESTAS INCORPORACIONES, SE SUMA EL PROYECTO PARALELO QUE CREA UN RÉGIMEN TRIBUTARIO PARA LAS FERIAS LIBRES, Y ADEMÁS SE MANTIENEN LOS CINCO REGIMENES QUE CONSAGRAN LOS ARTÍCULOS 22 AL 28 DE LA LEY DE LA RENTA Y EL RÉGIMEN DE RENTA PRESUNTA DEL ARTÍCULO 34.

ASÍ NO SE SIMPLIFICA EL SISTEMA TRIBUTARIO, SINO QUE SE ESTARÍA COMPLEJIZÁNDOLO AÚN MÁS, Y CON ELLO, DESTRUYENDO LA EQUIDAD HORIZONTAL, ESTO ES QUE DOS CONTRIBUYENTES QUE GANEN LO MISMO, PAGUEN LA MISMA CANTIDAD DE IMPUESTOS.

- SE INCORPORAN A UN RÉGIMEN DUAL, ESTO ES DESINTEGRADO, PARA LOS MIPYMES QUE YA SEA POR ACTIVIDAD O POR RELACIÓN QUEDAN " PRESOS " EN EL RÉGIMEN DE LAS GRANDES EMPRESAS, QUE AUNQUE SE INCORPORARÁN MEDIDAS PALIATIVAS PARA LAS MIPYMES, IGUALMENTE CONSTITUIRÁ UN COSTO DE CUMPLIMIENTO ADICIONAL, Y EN EL PEOR DE LOS CASOS, QUEDAR GRAVADOS EN EXCESO DE SU CAPACIDAD CONTRIBUTIVA.

PROPOSICIONES

EL GREMIO PROPONE LO SIGUIENTE:

- A- QUE SE CUMPLA EL COMPROMISO DE MANTENER LA TASA DE IMPUESTO DE PRIMERA CATEGORÍA DEL RÉGIMEN PROPYME EN EL 12,5%, INCORPORÁNDOLO EN LA PRIMERA LEY MISCELÁNEA, COMO YA LO HIZO ESTE GOBIERNO CON LA LEY Nº 21.578, SOBRE INGRESO MÍNIMO. AÚN CON TASA 10% DE LA OPERACIÓN RENTA 2024, MÁS DE 3.000.000 DE MIPYMES TERMINARON PRESTÁNDOLE DINERO AL FISCO, SIN INTERESES Y CON GRAN FRUSTRACIÓN PARA RECUPERAR DICHS MONTOS.
- B- DEJAR TRANQUILAS A LAS MIPYMES POR UN BUEN TIEMPO, MIENTRAS SE SISTEMATIZAN LOS RÉGIMENES TRIBUTARIOS, SIMPLIFICÁNDOLOS, Y HACER QUE SE CUMPLA EL MANDATO CONSTITUCIONAL, DE IGUALDAD ANTE LAS CARGAS PÚBLICAS.

GREMIOS DEL COMERCIO ESTABLECIDO Y DE EMPRESARIOS MIPYMES DEL PAÍS



ron aún más la experiencia de los asistentes.

El alcalde Pablo Silva expresó su agradecimiento a todos los expositores, artistas y, especialmente, al público que hizo posible este encuentro y reafirmó el compromiso de seguir promoviendo la cultura, los emprendimientos locales y el desarrollo de la comuna y la

provincia en futuras ediciones de este evento.

“Yo creo que la Expocol ya se puso pantalones largos y estamos muy contentos, muy satisfechos con la respuesta del público en general. La muestra agroindustrial que tiene Expocol 2024 es sin duda una de las mejores de los últimos años. Tenemos que seguir cre-

ciendo, sin ninguna duda, pero de verdad que cada año vamos dejando la vara más alta. Estoy muy contento. Me alegro mucho con los sanfernandinos de tener una Expocol de nivel nacional; calidad de artistas, un sonido, un escenario espectacular y eso me llena de orgullo como alcalde en San Fernando”, declaró el jefe comunal.